

Rundschreiben Nr. 2 vom 06.05.25

Liebe Brandenburger Schachfamilie,

es ist wieder Zeit für ein paar Neuigkeiten und Informationen.

Die Landesmeisterschaft der Jugendlichen ist durchgeführt worden und damit die restlichen Qualifikationsplätze für die Deutsche Meisterschaft vergeben. Es gab wieder spannende Spiele. Danke an die Spieler und Organisatoren für Ihren Einsatz. Nun wünschen wir allen Teilnehmern bei der Deutschen Meisterschaft viel Erfolg und tolle Platzierungen.

Am vergangenen Wochenende war ich in Wittstock und habe ein bisschen beim „Ran an den Turm“ mitgespielt. Es war ein großes und schönes Einladungsturnier. Bei der Eröffnung konnte ich dem bisherigen Organisator Rainer Knöchel für seine Verdienste im Brandenburger Schach die silberne Ehrennadel überreichen. Ob und wie dieses Turnier künftig weitergeführt wird, muss noch geklärt werden – die Bürgermeister von Wittstock und Blumenthal haben bereits ihre Unterstützung zugesagt.

Die Oberliga ist abgeschlossen. Babelsberg 03 und der Forster SC haben die Klasse gehalten. Leider hat es der PSV I nicht geschafft und steigt ab. Mit Rüdersdorf und dem Aufsteiger aus der Landesliga haben wir in der kommenden Saison vier Mannschaften in der 2. Oberliga. Der Aufstiegskampf in der Landesliga entscheidet sich am letzten Spieltag zwischen dem USV und Barnim – ich bin gespannt, wer das Rennen macht.

Ende des Monats, ab Himmelfahrt, beginnt das nächste große Brandenburger Turnier: das „Potsdamer Sommeropen“. Es gibt bereits viele Zusagen, und die letzten Plätze werden sicher auch noch vergeben. Viel Erfolg allen Teilnehmenden!

Am gleichen Wochenende findet auch der DSB-Kongress statt. Dort stehen Wahlen an, und bislang wurden über 30 Anträge eingereicht. Es wird ein langes – hoffentlich auch konstruktives – Wochenende.

Unser eigener Kongress findet am 12.07.2025 statt. Auch hier stehen Wahlen an. Mit Norbert Heymann und Jakob Daum scheiden zwei verdiente Präsidiumsmitglieder aus. Mir sind bereits zwei Personen bekannt, die sich zur Wahl stellen möchten. Wir dürfen gespannt sein, wie unsere Mitglieder entscheiden.

Gemäß § 8 unserer Satzung nimmt der Kongress die Berichte des Präsidiums und der Referenten entgegen. Damit diese vorab mit der Einladung verschickt werden können, bitte ich alle Präsidiumsmitglieder und Referenten, ihre Berichte bis spätestens **15.05.2025** an die Geschäftsstelle, also an Norbert Heymann, zu senden.

Leider müssen wir erneut den Verlust eines Vereins – diesmal Bad Liebenwerda – beklagen. Sehr schade. Ich hoffe jedoch, dass einige der Spieler in umliegenden Vereinen unterkommen.

Ein Blick auf unsere Statistik zeigt: Im Jahr 2020 – also vor Corona – hatten wir 1.661 Mitglieder. Im Jahr 2025 sind es 1.683. Wir dürfen also feststellen, dass wir trotz schwieriger Jahre einen nahezu konstanten Mitgliederstand halten konnten. Vielen Dank an alle, die dazu beigetragen haben!

Auf Initiative von Marvin Haensel aus Nauen findet am 7. und 8. November 2025 ein Lehrgang zum Erwerb des Schulschachpatents statt. Wer Interesse hat, kann sich gerne dafür anmelden.

Euer Präsident - Michael Fuhr